

校長室だより



真岡東中 校長室だより

No. 35

2018/02/27/Tue

卒業式まであと10日 献血運動週間
徳川光圀「大日本史」編纂に託 1657年
「新撰組」の前身「壬生組」結成 1862年
二・二六事件で戒厳令布告 1936年
横綱審議委員会設置 1950年

チームひがし…生徒・教職員・家庭へ向けての校長通信

真岡東中学校ホームページでも見ることができます！

今年度最後の定期テスト終わる！

1・2年生の「学年末テスト」が終わる！

学習の総まとめをして新学期を迎えよう！



教師による丁寧な解説

1・2年生の学年末テスト(2/21～23)が終わり、今週には全教科の答案用紙が返却されることでしょうか。結果＝点数も大事ですが、それ以上に、自分がどれだけテスト前の勉強に力を注いだのか？どれほど努力をしたのか？ということの方がもっと大切です。

返却された答案で「×」がついている問題は、どこが間違ったのか？なぜ正解を導き出せなかったのか？など、自分でよく分析をして、後で同じテストを受けたら満点が取れるようになるまで復習をすることが大切です。

特別支援学級『卒業記念旅行』が終わる

卒業式までちょうど1か月前という2/9(金)に「卒業記念旅行」が実施されました。

公共交通機関を利用して、真岡駅から東京・池袋にある「サンシャインシティ」へ向かいました。到着後、班別研修で水族館や展望台などを見学しました。

3年生の実行委員を中心に、事前学習で見学場所へのアクセスや時間配分など調べ、その計画書をもとに生徒主体でしっかりと行動ができたとのことでした。

また、生徒たちはルールやマナーをよく守り、特に電車の中では、優先席が必要な人に席を譲るなど、自ら考えて行動できる姿も見られたというのは、立派な行動でした。

自分で判断して行動できるようになったところは、大きく成長したところと言えると思います。

有意義な「卒業旅行」になり、このことが今後の学校生活に活かされてくることを期待しています。



今、考えよう！ 何のために勉強をするのか？

山口県の高校1年生の投書をきっかけに「何のために勉強するのか？」という問いに対して、同じ高校生たちが自分たちなりの意見を述べていました。さあ、君たちならどう応えますか？また、現代社会は、そして大人たちは、どう応えたらよいのでしょうか？



何のために勉強しているのか？

私は4月に高校へ入ったのですが、最近、どうして勉強しなければならないのだろう、とすごく思うのです。一応、将来の夢はあるのですが、それが全部役に立つとは限りません。役に立たないことをやっているかと思うと、バカらしいという気にさえなってきます。みんなは、どういう気持ちで勉強しているのですか？将来のためといっても、どういうふうに役立つというのか分かりません。

なぜ、こんなことを考えるようになったのだろう、と自分でも思うけど、人が勉強する姿を見かけたりすると、すぐに考えてしまいます。こんなことを思いながらも、大学に行きたいし、人には負けたくないで、一応、勉強をしています。

でも、「何のために勉強しているのか？」が分かったら、もっと勉強する気になるのではないかと思うのです。みなさんの意見を聞かせてください。

山口県 KEIKO (高校1年 16歳)

この難しい問題に、東京都と神奈川県の高校生が次のような意見を寄せています。

勉強の楽しさ、早く気づいて！

「何のために勉強しているのか」…これって、私たちは絶対と言っていいほど一度は引っかかる悩み。いま私たちは勉強できるのが当たり前だから。言いかえれば、意欲が出る前に“義務”として押しつけられてる感じがあるんだね。

あなたは“全部が役立つとは限らない”と言い切ってくれたけど、なんで言い切れるのかな。勉強っていうのは、全部、役立つものだよ。性格の形成とかにも影響してくる。いま本を読めるのも買い物で暗算できるのも、勉強のおかげじゃないかな。この悩みが出てくるのは、今の授業が理解できなくてついていけない時が多い。“何のため？”と思うより、勉強の楽しさに早く気づいてほしいな。“知る”ことって、すごく楽しいことだよ。

まっ、思いっきり悩んでください。あなたが納得するまで。それは、きっと君の役に立つよ。しいて「何のために勉強してるの？」と聞かれたら、私はやっぱり「自分のため」です。

東京都 REIKO (高校3年 18歳)

看護師になるため看護以外の勉強も

私は衛生看護科の高校へ行っております。准看(看護師)の資格が取れます。しかし、看護の勉強は三分の一ぐらいで、あとは普通高校と同じ勉強をしています。看護師になるにしたって、三角関数とか微分積分とかなんてあんまり関係ないと思うし、どう理屈をつけたって、今の教育は社会に出た時に役に立たないことが多すぎるとは思います。

私も一時、KEIKOさんと同じように考えていました。しかし、私は高等看護師の学校か大学の医学部看護学科に進みたいのです。それには、わけのわからない数学も物理も勉強しないと、試験に受からないわけです。

どんな夢でも、その夢を実現しようとするなら、自分のやりたいことだけやって実現するということは、ないのではないのでしょうか。私は、看護師になるという自分の夢を実現したいから、難しい勉強も看護以外の勉強もしています。

神奈川県 あっぱれ (高校2年 17歳)